

DIPUTADA MARÍA ROSELIA JIMÉNEZ PÉREZ.

PARTIDO DEL TRABAJO.

ASUNTOS GENERALES

TEMA: "POR UNA SALUD DIGNA".

(Inicio hablando en lengua) Querido un pueblo de Chiapas, honorable pleno, diputadas, diputados, público presente, medios de comunicación, los saludo con mucho respeto, muy buenas tardes.

Me permite dos minutos más, nuestro presidente de la mesa directiva... Muchas gracias, la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, establece que todas las personas gozarán de los derechos humanos reconocidos en la Constitución y en los tratados internacionales que el estado mexicano sean parte, el derecho a la salud, es del derecho a un estado de completo bienestar físico, mental y social, la salud, no solamente se refieren a la ausencia de afecciones o enfermedades, incluye gozar del acceso a los programas y políticas públicas que permitan alcanzar el grado máximo de salud para tener un mejor una mejor calidad de vida. En el momento en que las personas manifiestan problemas en su salud, presentan la necesidad de buscar la atención médica, manifestándose con esta acción el derecho humano a la salud.

La población en general demanda cobertura y calidad de los servicios de salud, para coadyuvar con las entidades públicas, en ejecutar las políticas públicas en salud, se considera necesario conocer con mayor precisión la situación particular que prevalece en cada región del estado de Chiapas.

Mientras hay vida hay espera, por el derecho a la vida, por el derecho a la atención digna, a la salud, llevé a cabo el foro regional por la salud digna en la ciudad de Palenque, Chiapas, el día 29 de abril del presente, muy concurrida presencia de once municipios, que conforma la región sexta jurisdiccional de salud en el Estado, presidentes municipales, síndicos, regidores, personal a cargo del tema de la salud de los honorables ayuntamientos de Palenque, Playas de Catazajá, Salto de Agua, La Libertad, Yajalón, Tila, Tumbalá, Sabanilla, Ocosingo, Marqués de Comillas, Benemérito de las Américas, representantes de la sociedad Civil, líderes de organizaciones civiles, autoridades comunales y representantes académicos de instituciones en Chiapas, he promovido y planteado ante autoridades municipales y de la salud, la importancia de este

interesante foro regional de salud, que permitirá, se refleje la problemática y demandas en esta importante tema en la cobertura de la jurisdicción regional seis de salud, con cabecera en Palenque, en el que consideré cuatro temas para el análisis, uno, principales problemas de atención a la salud y propuesta de alternativas; dos, salud de la mujer y propuestas de atención para una vida digna; tres, nuevas propuestas para el desarrollo de la participación social y comunitaria en la promoción, prevención y atención de la salud en los municipios; cuatro fortalecimiento de la programación municipal en salud, para que las instancias sanitarias diseñen la implementación de las acciones a favor de la salud de la población chiapaneca, tomando en cuenta la situación particular que caracteriza esta región de nuestro Estado.

El Gobernador, Doctor Eduardo Ramírez Aguilar, públicamente ha expresado, es importante humanizar el sistema de salud para poder alcanzar los objetivos prioritarios como ampliar la cobertura de los sistemas de salud y cambiar el enfoque hacia una política de prevención para no depender solamente de la medicación.

El Gobierno de la cuarta transformación es humanista, y humanista quiere decir, el reconocimiento a la dignidad humana, de aquí se deriva el concepto de la igualdad de condiciones en nuestras vidas, mi agradecimiento a los servidores de la salud, médicos, médicas, enfermeros, enfermeras y demás colaboradores en este loable servicio, y hago un llamado desde esta tribuna, a que hagamos a un lado la discriminación en la atención de los hombres y mujeres e indígenas y no indígenas, los más pobres, los más necesitados, los que tienen riesgo de morir de enfermedades curables, los que están muy lejos, allá en el lugar del olvido, cada vida es importante, valiosa, y merece respeto, todas y todos dice la Presidenta Claudia Sheinbaum, que somos iguales, principio de la sabiduría. Tengo mucha esperanza, porque nuestro gobernador es una persona sensible, es hombre de pueblo y sé que la salud digna es su compromiso en nuestro Chiapas, en donde todos somos iguales.

El foro de salud regional, permitió contar con información precisa de los determinantes socioeconómicos, culturales, ambientales y la migración, enfermedades que se deben atender de manera aquí inmediata, tuberculosis, sida, dengue, diabetes, paludismo, hace falta infraestructura, pero sobre todo, personal médico, es fundamental que los municipios implementen acciones estratégicas para coadyuvar con la salud de la población, invirtiendo recursos para la prevención y promoción a la salud, el apoyo directo a personas con enfermedades como la tuberculosis, paludismo, etcétera, la construcción y mantenimiento de la infraestructura física de salud entre otros, fortaleciendo la programación municipal de salud, sentando las bases legales para la participación municipal en salud y sus cambios en la legislación

de nuestro estado de Chiapas, gracias al Secretario de Salud, Doctor Omar Gómez Cruz, por su valiosa atención, la palabra de los pueblos se verán traducidas en leyes a favor de la vida, en esta era de la transformación, humanismo que transforma y en las palabras de nuestro Secretario de Salud, sin simulación, por convicción, rectoría que inspira y transforma el estado de salud, los resolutive de nuestro foro regional de salud, son parte en el impulso de nuestra necesaria e importante Ley de Salud en nuestro estado de Chiapas.

Gracias, hombres y mujeres participantes al concurrido foro de salud, en la ciudad de Palenque, al Diputado Juan Manuel Utrilla Constantino, a la Diputada Bertha Flores, por su amable atención, a los presidentes municipales, por escucharme y por recibirme, a la Maestra Gloria Fonseca del Centro de Desarrollo Infantil en Palenque, y demás personalidades, quienes nos brindaron la mano para sacar adelante tan necesario e importante evento, y a todos los participantes muchas gracias, a mi Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, gracias también por su atención, por una atención digna a la salud, es un derecho y mientras haya vida, hay esperanza. (Hablo en lengua) muchas gracias a todos.